

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 25 (1995)
Heft: 6

Artikel: Le plus vieux guide du monde
Autor: Perraudin, François / Inderbinden, Ulrich
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-828957>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le plus vieux guide du monde

Ulrich Inderbinden est né en 1900. Agé de 95 ans, le plus vieux guide du monde accompagne encore régulièrement ses clients en montagne. Portrait insolite d'un homme légendaire.

Le climat se réchauffe. Il y a «moins de neige et le glacier du Gorner s'est retiré d'un bon kilomètre.» La mémoire d'Ulrich Inderbinden remplace de nombreux grimoires pour enregistrer la vie du Matteringtal. «Le chemin de fer du Gornergrat est âgé de 2 ans de plus que moi.» Se rappeler l'âge d'Ulrich Inderbinden ne pose guère de problème; il est né au tournant du siècle, alors que le chemin de fer est mis en service en 1898.

Jeune paysan, Ulrich connaît une vie rude au sein d'une famille de dix enfants. Les produits de quatre vaches et de quarante moutons ne sauraient suffire; on braconne de temps à autres un renard ou une marmotte sur l'alpage de Zmutt. Lorsque

Ulrich Inderbinden réussit sa patente de guide, le Matterhorn a été vaincu depuis plus de soixante ans. Les guides emmènent leurs clients sur les sommets avoisinants, mais l'hiver est saison morte. Les deux à trois mois d'été lui apportent un gain néanmoins appréciable. «Mais je ne partais pas en montagne avant d'avoir fait les foins!» Soixante-neuf ans plus tard, Ulrich Inderbinden est le guide en activité le plus âgé du monde. «Ça valait la peine de commencer», sourit calmement le Zermattois.

La montagne signifie-t-elle tout pour lui? «Non, il est bon d'avoir quelque chose à côté!» répond-il en lorgnant d'un œil narquois sa jeune cliente du jour. «Tout ne marche pas rond si l'on est tout seul, il est bon de trouver quelqu'un à son retour à la maison.» Ulrich Inderbinden a été marié durant cinquante et un ans. Sa femme est décédée il y a deux ans. Elle lui a donné une fille et un garçon.

Le flair des chamois

Des jours, des semaines, des années durant, il a parcouru la montagne de son pas de métronome.



En tête du cortège des guides, à travers Zermatt

«Dieu a fait preuve d'égards envers moi; je peux le remercier d'avoir tenu le cap en bonne santé.» Mais s'agit-il vraiment de chance? «Quelque chose peut toujours arriver; une épaule démise au Matterhorn en 1958, un coup du sort. Mais il faut quand même y mettre du sien.» Ulrich a souvent observé le flair des chamois se faufilant entre les crevasses du glacier de Findelen pour monter en direction du Schwarzenberg-Weisstor.

Lui aussi a du flair, de l'expérience et de la modestie. Le Zermattois a connu une vie trop rude pour ne pas avouer sa ténacité. Presque une vie de spartiate: aucun verre de trop, beaucoup de sommeil. La tranquille existence d'un robuste arpenteur de montagne qui, régulièrement, est le premier à rentrer de course et à commander «une soupe pour moi, un Fanta pour la jeune fille» – âgée tout de même de 55 ans – avant de s'éclipser pour une bonne sieste précédant le repas du soir. Ulrich tient à transmettre sa recette aux «excellents guides» qui constituent la relève: «marcher lentement, être disponible et surtout rester modeste.»

Une recette qui a laissé ses traces



«Marcher lentement et rester modeste...»

sur le visage rayonnant de cet homme discret. Son regard inspire le respect. Son œil brille d'un éclat particulier lorsqu'il admire le royaume de sa vie depuis le sommet du Stockhorn. La sérénité des quatre mille mètres pourrait laisser croire que le monde n'a pas changé. «Mais j'ai changé beaucoup plus vite que la montagne» regrette le guide devenu âgé. Le souffle et la force lui manquent parfois. «De temps à autre, on prie Dieu pour qu'il nous accorde, ne serait-ce qu'une seule journée, le privilège de rajeunir de soixante ans. Mais tôt ou tard c'est le sort de chacun que de devenir vieux.»

Face à la montagne, il contemple le fleuve tranquille de son existence, «un œil plein de larmes et l'autre souriant.» Mais il lui arrive encore de toiser les sommets; n'escalade-t-il pas régulièrement les 4164 mètres du Breithorn, «seul quelquefois, pour être certain d'arriver au sommet le lendemain, avec des clients?»

Texte et photos: François Perraudin

AHC Hôtels attrayants avec tradition

AHC - SUISSE
100 ANS
1895 - 1995

Des hôtels de ville, de campagne, de vacances attrayants avec une longue tradition font partie de l'Association des Hôtels Chrétiens. Association nationale et internationale de maisons bien gérées et soignées. Connues pour leur tradition, leur hospitalité cordiale. Plus de 200 maisons indépendantes en Europe.



Association Suisse des Hôtels Chrétiens
c/o Hôtel-Pension Mon Désir, CH-6644 Orselina/Locarno
Tel. 093 33 48 42 / Fax 093 33 31 96

MALENTENDANTS!

Appareils acoustiques – Dernières nouveautés. Piles, réparations et service toutes marques.

CENTRE ACOUSTIQUE TISSOT



LAUSANNE
Rue Pichard 13, tél. 021/323 12 26
MONTREUX
Place de la Paix 1, tél. 021/963 87 80
BULLE
Av. de la Gare 3, tél. 029/2 74 52

Fournisseur conventionnel de l'AI et AVS
25 ans au service des malentendants

J'ACHÈTE

bijoux en or, montres de poche et bracelets-montres, armes anciennes, fusils, revolvers, sabres, etc., monnaies or et argent, timbres-poste, cartes postales, tapis, tableaux, pendules, bronzes, anciens livres, gravures, art déco et art 1900.

Paie comptant et en discrédition.

Se rend à domicile.

F. TSCHUMI

Rue Matile 6

Privé : tél. (038) 24 24 49 dès 18 h – Heures de bureau – Natel (077) 37 33 77

2005 Neuchâtel 5

RESIDENCE MON IDEE SA

Etablissement avec soins médicaux-infirmiers

Dans un cadre de verdure et de tranquillité, vous jouirez d'un service hôtelier particulièrement soigné. Les chambres, individuelles ou doubles avec terrasse et sortie sur le jardin, sont toutes dotées du confort. Dans le bâtiment, construit de plain-pied et, par conséquent, idéal pour les personnes handicapées. Les soins personnalisés sont assurés par du personnel spécialisé.

Directrice: M^{me} Chr. ARTHUR

4-6, chemin Chantemerle – 1226 Thônex GENEVE – 022/348 02 64